
ENTREVISTA

blema que tenía que estar solucionado desde 
hace mucho tiempo, y que aún ahora, hoy, no 
está resuelto.

PROBLEMAS Y SOLUCIONES

P. P. Desde la perspectiva del PDP, ¿cuál 
es la situación real de Castilla-La Mancha, en 
la media docena de problemas más importan
tes, y qué solución da el PDP a estos proble
mas?

J. R. Evidentemente, hay una serie de 
necesidades inmediatas de los castellano- 
manchegos que no han sido debidamente 
atendidas. Estamos mal, desde el punto de 
vista del mapa sanitario. Estamos mal, desde 
el punto de vista del mapa educativo, dejando 
de lado el tema siempre candente de la Uni
versidad castellano-manchega. Y, sobre 
todo, lo que no han hecho los socialistas es 
imaginar cómo se puede gobernar, cómo se 
puede dar razón de ser a una región como 
ésta, y yo comprendo que todo eso nos lleva
ría a una serie de consideraciones sobre si eso 
es realista o no es realista, o responde a un 
carácter artificioso. En cualquier caso, esta 
región existe, tiene exactamente los mismos 
derechos que cualquier otro tipo de región en 
el esquema constitucional; y esta región, por 
otra parte, recordémoslo (que es una de las 
cosas que nosotros vamos a recordar sistemá
ticamente en la campaña), como las otras 
doce del artículo 143, puede llegar a alcanzar 
los techos máximos autonómicos, a través del 
sistema que prevee el artículo 148, que es, 
después de cinco años de vigencia de los res
pectivos estatutos, reclamar esos máximos 
techos competenciales, de acuerdo con el 
151. De lo que se trata, es de pensar que 
somos capaces de un autogobierno regional, 
que somos capaces de reivindicar ese orgullo

de ser castellanos, y que lo necesitamos, no 
para mantener artificiosamente la existencia 
de la región, sino para dar vida digna a todos 
los desgraciadamente pocos habitantes que la 
pueblan.

P. P. Si ese autogobierno que dice usted, 
con un gobierno en Madrid, que no es -en el 
supuesto de que triunfase una opción no socia
lista en esta región- de la misma onda ideoló
gica, sino otro partido, ¿entonces, qué plan
teamiento tendría el PDP? ¿Cómo se puede 
superar esa dificultad evidente de ser una 
región gobernada por un grupo distinto del de

Madrid?
J. R. Bueno, yo creo que precisamente 

eso es lo que tiene sentido, o tendría sentido. 
Naturalmente los electores son soberanos a la 
hora de depositar su voto, pero los socialistas 
han insistido, lo recuerdo perfectamente, en 
las elecciones del 83, en la necesidad de man
tener esa homologación entre Madrid y las 
respectivas regiones, precisamente para 
favorecer ese sistema de vicarías. Yo creo 
que precisamente de lo que se trata, es de 
decirle a las gentes que la democracia son 
cosas varias, y una de las cosas, es el reparto 
del poder. Hay un reparto de poder entre los 
grandes poderes del Estado, y hay un reparto 
de poder territorial. Es decir, hay un poder 
nacional, y hay un poder regional, y un poder 
provincial, y no por un capricho de dividir, 
sino porque es evidentemente cierto (y esto 
es una experiencia de todos nosotros), que la 
gente se gobierna mejor, cuanto más cerca 
tiene el gobierno que la misma ha elegido. Y 
desde ese punto de vista, es evidente que un 
Gobierno en Castilla-La Mancha o cualquier 
otra región, que no corresponda exactamente 
desde el punto de vista ideológico, desde el 
punto de vista partidista, con el Gobierno 
nacional, será un Gobierno mucho más 
atento a reclamar al Gobierno regional, los 
intereses propios de la región, y al mismo 
tiempo menos proclive, como ha ocurrido 
ahora, a plegarse a las exigencias del 
Gobierno nacional. Y entiéndaseme; yo no 
concibo al Gobierno regional como una espe
cie de provocación continua al Gobierno 
nacional, porque eso sería incluso contrapro
ducente para los intereses de los gobernados 
en la región. Pero lo que es evidente también, 
es que no lo concibo como sistema de plega- 
miento, sino como sistema de afirmación de 
derechos y al mismo tiempo de defensa de

esos derechos ante el Gobierno central. 

A PORTODAS

P. P. ¿Qué viabilidad tiene la nominación 
de que ha sido usted objeto, es decir, qué pers
pectivas electorales tiene el PDP de cara a la 
Junta de Comunidades, y al resto de los más 
de 900 municipios de la región. ¿Se van a pre
sentar candidaturas en todos?

J. R. Vamos a ir a/w r todos, como afirma
ción básica. Yo no sé si llegaremos a presen
tar candidatura en todos y cada uno de los

municipios, pero vamos a intentar cubrir 
todos, y ciertamente vamos a cubrir todos los 
más importantes. De manera que si hablára
mos en porcentajes de población, desde 
luego yo no me sentiría satisfecho si no 
cubriéramos al menos el 80-85 por ciento de 
la población representada en los municipios 
de la región.

La viabilidad del PDP, es el reflejo tanto 
de nuestros esfuerzos y nuestra calidad, como 
de la situación relativa con que nos encontra
mos en el panorama político. Lo que es evi
dente, es que éste es un partido de centro, un 
partido que reclama esa referencia humanista 
cristiana, es decir, es un partido que tiene 
experiencia en España, y que tiene al mismo 
tiempo conexiones fuera de España, que no 
viene de la nada ni va a la nada, y que tiene 
conexiones importantes en el Parlamento 
europeo, al fin y al cabo forma parte del 
segundo grupo en importancia dentro del 
Parlamento europeo. Es un partido que 
pudiera pensarse que no tiene esa capacidad 
carismática que otros líderes tienen, pero es 
evidente que los españoles, a medida que 
vayamos madurando en la elección y selec
ción de nuestras preferencias políticas, llega
remos a la conclusión de que lo que importa, 
es, sobre todo, la capacidad de creer en orga
nizaciones que tengan una ideología muy pre
cisa, y no tanto en fijarse en líderes, que pue
den ser más o menos carismáticos, pero que 
agotan ese carisma en la coyuntura, y que, al 
fin y al cabo, más allá de ellos mismos, no 
existe prácticamente nada. Nosotros ofrece
mos organización, ofrecemos programa, 
ofrecemos proyectos, ofrecemos gente, ofre
cemos ideas, ofrecemos, en definitiva, futu
ro.

Luego hay datos personales, en los cuales 
yo preferiría no entrar demasiado, porque

me afectan a mí directamente, pero qué duda 
cabe que cualquier instituto de consultas a la 
opinión pública, en este momento, dirá que 
el candidato mejor situado en Castilla-La 
Mancha para la Presidencia, fuera del candi
dato socialista, es Javier Rupérez, como ocu
rre en Castilla-León con Martín Villa, y yo no 
soy un hombre que confío exclusivamente en 
mis propias fuerzas. Al final, yo creo que la 
confrontación va a ser Bono-Rupérez, y a mí 
no me cabe ninguna duda de que el recipen- 
diario de los votos de utilidad de centro y la 
derecha moderada del espectro, va a ser

Bono no ha sido el presidente de Castilla-La Mancha, sino 
el representante del Gobierno central en la región
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